

*Los principales destinos de los envíos fueron China y EE.UU.*

Las exportaciones registradas por la región de Valparaíso para el período de octubre 2015, fueron de US\$325,3 millones, anotando una variación negativa de 41,1% en 12 meses y una leve variación acumulada positiva de 0,5%.

El Sector Económico que registró la mayor participación fue Minería con un 48,3%, alcanzando una variación anual de -41,2%, influenciado por la actividad Cobre y Hierro.

El descenso en el sector industrial se debió al Resto de Industria y Refinería de Petróleo y Productos Derivados cuyas bajas alcanzaron a 66,7 y US\$46,7 millones respectivamente. El continente que recibió la mayor cantidad de exportaciones regionales fue Asia con US\$128,9 millones, lo cual representó un 39,6% del total de envíos.

Para este período, al país que más se exportó fue China con US\$92,4 millones, lo que representó un 28,4% del total de emisiones.

En cuanto a Bloque Económico, la mayor participación la registró APEC, que alcanzó US\$164,1 millones, registrando una variación negativa de 50,1% con respecto al mismo período de 2014.

### **Por Sector**

En octubre 2015, se observó una caída en las exportaciones regionales, debido principalmente por el sector Industria, producto de una disminución de un 53,0% en doce meses, equivalente a US\$118,5 millones, siguiéndole Minería con US\$110,2 millones menos, con una variación interanual negativa de 41,2%. Según orden de participación, los montos de exportaciones provienen de los sectores: Minería (48,3%), Industria (32,4%), Silvoagropecuario (17,6%) y Resto de Exportaciones (1,7%). Pesca no registró exportaciones en el período.

### **Por Actividad Económica**

Según actividad económica, Cobre y Hierro anotó una variación negativa de 41,2%, equivalente a 110,2 millones de dólares menos, cuya participación correspondió a 48,3% del total exportado.

La actividad que ocupó el segundo lugar en participación fue Fruticultura, correspondiente al sector Silvoagropecuario con una participación del 17,3%, que aumentó en 9,6 millones de dólares las emisiones. Le siguió Resto de Industria que registró una participación de 15,1%, disminuyendo en 66,7 millones de dólares, incidido por Industrias Básicas de metales no ferrosos.

A continuación se situaron las actividades del sector Industria con la siguiente participación: Alimentos 9,5%; Refinería de Petróleo y Productos Derivados con un 5,4%; Bebidas, líquidos y alcoholes con un 1,2%; y Productos Químicos preparados con el 1,0% de participación.

### **Por Bloque Económico**

Para este período, las exportaciones a los países pertenecientes a la APEC disminuyeron en

US\$165,1 millones respecto de igual período del año anterior, lo que implicó una variación negativa del 50,1%, constituyendo China, EE.UU. y México más del 70,0% de los envíos a este bloque.

Aladi con US\$61,6 millones menos en transacciones, registró un descenso para este período de 44,5%. Brasil, Colombia y Argentina fueron los principales importadores representando más del 50,0% de las emisiones.

Mercosur disminuyó en US\$27,6 millones respecto a igual período del año anterior, lo que implicó una disminución de 42,0%, siendo Brasil y Argentina los principales países de destino con más del 80,0% de los envíos.

Comunidad Andina registró una merma de US\$4,4 millones, obteniendo una variación negativa de 16,2%, siendo Colombia el principal destino de las exportaciones con más del 50,0% del conglomerado.

El Bloque MCCA disminuyó en US\$3,4 millones, con una evolución negativa de 55,0%, siendo Costa Rica el principal destino con alrededor del 40,0%.

Por otra parte, los bloques que registraron alzas fueron: Unión Europea con US\$10,8 millones, lo que significó una variación positiva de 18,3%, siendo los principales destinos de las exportaciones: Bulgaria, Holanda y Bélgica con más del 65,0%. Nafta con US\$11,1 millones registró un aumento de 40,0%, ostentando EE.UU. y México más del 90% de las exportaciones.

## **Por País**

En este período el país que más exportaciones recibió por parte de la región, fue China con

US\$92,4 millones, representando el 28,4% del total de envíos, con una variación de -54,2%, lo que representó US\$109,6 millones menos en comparación con igual período del año 2014.

En segundo lugar se encuentra EE.UU. cuyas emisiones alcanzaron a US\$27,6 millones, lo que significó un aumento en las exportaciones de un 48,9% con respecto a igual período del año anterior.

Bulgaria fue el país europeo donde más se exportó, registrando US\$24,8 millones en envíos, representando el 7,6% del total de emisiones, le siguió Holanda con exportaciones por US\$12,8 millones de dólares representando el 3,9% del total de envíos regionales, con una variación positiva de 40,0%, lo que significó 3US\$,7 millones más en comparación a igual período del año 2014.

Brasil fue el principal destino de las exportaciones regionales en Sudamérica registrando en este período US\$21,0 millones y una variación interanual negativa de 51,0%, lo que representó US\$21,8 millones menos que igual período del año 2014.

Fuente: [www.mundomaritimo.cl](http://www.mundomaritimo.cl), revisado 07-01-2016